

Yverdon-les-Bains, le 14 mars 2022

Semaine d'actions contre le racisme 2022

L'édition 2022 de la semaine d'actions contre le racisme mettra en lumière sur plusieurs jours entre mi-mars et début avril les obstacles spécifiques rencontrés par les femmes migrantes dans leur parcours d'intégration.

Organisée à Yverdon-les-Bains depuis 2010, la semaine d'actions contre le racisme mettra cette année à l'honneur les femmes migrantes et les discriminations spécifiques dont elles font l'objet. En effet, l'intersection du genre et de l'origine en fait un groupe particulièrement défavorisé de notre société. Le secteur intégration du Service jeunesse et cohésion sociale (JECOS) proposera dans ce cadre plusieurs activités, afin d'interroger les mécanismes aboutissants à cette inégalité des chances, ainsi que les solutions pour y remédier.

L'exposition itinérante *Migration : la voix des femmes*, proposée par l'association Belles Pages dans le cadre de la publication du livre du même nom, fera halte dans les établissements secondaires yverdonnois. Seuls les vernissages seront ouverts au public : le lundi 21 mars à 18h00 dans l'atrium du collège des Rives (Rue de l' Arsenal 14), et le lundi 4 avril à 18h00 au collège Léon-Michaud (Rue Léon-Michaud 3). L'exposition, dont les images ont été réalisées par la photographe yverdonnoise Sarah Carp, retrace le portrait de 10 femmes, leurs parcours jalonnés d'obstacles et leur lutte contre les discriminations. Hormis les deux vernissages publics, l'exposition sera réservée aux élèves des deux collèges, qui se verront également proposer des ateliers de réflexion sur des thèmes comme la migration, l'intégration, le racisme, le communautarisme ou encore la clandestinité.

Une campagne de sensibilisation sera déployée en ville et dans les transports publics régionaux. Un concours de visuels a été proposé aux apprenti-e-s médiaticien-ne-s du CPNV de Sainte-Croix. Parmi 55 propositions, l'affiche gagnante a été réalisée par Angela Hänzi. Dynamique et inspirante, son œuvre sera largement diffusée afin de sensibiliser le public et provoquer la réflexion.

Des agent-es d'intégration du JECOS et des membres de la CCSI déambuleront dans les rues du centre-ville et distribueront des objets aux couleurs de l'action, afin d'entrer en contact avec la population et engager la discussion. On pourra les retrouver Ces distributions auront lieu aux dates suivantes: samedi 19 mars de 10h à 12h, mardi 22 mars de 10h à 12h, mercredi 23 mars de 11h à 13h00 puis de 15h30 à 18h, samedi 26 mars de 10h à 12h et le mercredi 30 mars de 11h à 13h00 et de 15h30 à 18h.

D'autres actions, qui ne seront cependant pas ouvertes au grand public, se tiendront également durant cette période : des tables-rondes Femmes-Tische sur le thème des discriminations multiples à l'égard des femmes immigrées, destinées aux associations, institutions et à l'administration, ou encore une formation spécifique sur ces questions dispensées aux agent-es d'intégration de la Ville.

Dans le contexte géopolitique actuel tendu, ayant en quelques jours mené des millions de personnes sur les routes de l'exil, la Ville proposera à l'occasion de cette semaine d'actions contre le racisme un large éventail d'activités. Ce seront autant d'opportunités de se questionner et se sensibiliser à la réalité vécue par les femmes migrantes, de leur lieu de départ à l'intégration dans notre pays.